

一方向に？昨年から日本人が代表議長となっていますが。

- ①ディスクロージャー不足…例えば金融機関の不良債権金額の公表等
 - ②時価主義会計…例えば決算書をみても土地の含みがどれくらいあるか不明。
 - ③リース会計…同じ物件利用していても、購入とリースでは決算書金額が異なっている。
 - ④連結会計…子会社、関係会社を利用して事業を行っている場合、グループ全代で判断しないと正確な業績不明。税法が連結税制度を認めていないのも一因。
 - ⑤税法の確定決算主義…税法上の各種引当金を計上する場合、決算書に処理しないと認めないとする考えでは、世界に通じない。税法は政策的要因が強いため外国人には理解できにくい。
- 3) 法律は、税金、何のために
1. 所属する人たちの幸せのため一定のルールをつくってトラブルをふせごうということと思います。

2. 税法は何のために

課税の公平とは。所得負担能力に応じてなのか。担税力のある者から。

2. 法人税法、所得税法、相続税法、消費税法、租税特別措置法とは

- ①法人税法は、営利追求のため設立された法人を対象。但し、公益法人には、一定の特典を与えて
- いる。

公益事業と収益事業は異なる。法人税法は収益事業を限定例挙している。なぜか。

- ②所得税法は個人を対象としているので、所得を不動産所得、事業所得、給与所得、事業所得、譲渡所得等に分割し、一部分離課税方式をとっている。なぜか。

事業所得は、継続して一定の事業場を設けて始めて課税対象。

- ③相続税法は、相続や遺贈による財産を取得した者を対象。贈与税法はない。

- ④消費税法は、直間比率の見直しの過程で必要。

- ⑤租税特別措置法は、政策目的のために税制を利用するため。

⑥個別項目

交際費…なぜ法人税法等の本法にないのか。（租税特別措置法の規定なのか）

旅費日当…なぜ法人税と所得税は取扱が異なるのか。

寄付金…なぜ、損金又は所得控除できるのか。

医療費控除…医療費補助ではない。

4) ロータリークラブは何のために

- 1. ロータリークラブをどう扱っているか。

- ・法人税の取扱いでは、会費は交際費としてよいことになっている。

- ・所得税の取扱いでは、所得計算上控除できない。これは判例があり、裁判官の意識が変わらない限り難しい。判例は、社会奉仕を目的としており、営利でない以上、所得計算上損金は認められないとしている。

- 2. ロータリークラブは何のために。ロータリアンの先輩にご教授ご指導宜しくお願ひします。

12月5日例会： 年次総会

12月12日例会： 外部卓話 「音楽は世界の共通語」 オペラ歌手三浦克次様

三条北ロータリークラブ週報



真心の行動
慈愛の奉仕
平和に挺身

例会日
1995. 11 . 28
累計 No 440
当年 No 20

国際ロータリー会長 ハーバード・G・ブラウン 第2560地区ガバナー 重田政信

例会日／火曜日 12:30～13:30
例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111 FAX34-8114
事務局／三条市西四日町3-15-34
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160 FAX33-8972

会長／味方義一
幹事／木宮 隆
SAA／稻田憲治

行 事： 会員卓話「何の為に」石川勝行会員

出 席： 本日の出席 55名中37名

先々週の出席率 55名中45名 81.82% (前年同期 82.69%)

先週のメークアップ： 11月22日 三条RCへ 本間建雄美さん 中條耕二さん

27日 三条南RCへ 中條耕二さん

ビジター： 新潟RCより 杉本伸之さん

三条RCより 林 光輝さん 野村竹三郎さん 渋谷健一さん 渋谷正一さん

三条南RCより 佐藤嘉男さん 鈴木団彦さん 佐藤英一さん

会長挨拶： 味方義一

今日も多勢のお客様ありがとうございます。皆様ご承知のようにロータリークラブの大先輩であり、三条市の業界の発展と社会文化に多大な足跡を残されました三条ロータリークラブの金子左武郎様がご逝去されました。謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

私事で申し訳ありませんが、このところ二日酔が続いております。今日こそは早めに切り上げと思っておつき合いするのですが仲々うまくゆきません。一日三合の飲酒で10年間飲みつづけると確実に慢性膵炎になり、肝臓がおかされガンに移行するそうです。（新聞記事より）私は365日一日もかかさず晩酌をいたします。かならず徳利3本（2合4夕）をいただきます。毎日欠かさず休肝日なしで約6年でありますので、ここらでチョット考えなければと思っております。これから飲酒の機会が多くなります。気をつけましょう。

ところで最近クラブ会員の皆様は例会が楽しいでしょうか。チョットマンネリかな……。少し気になっております。10周年式典も間近です。みんなで活力を出し合いましょう。ロータリーの友にこんな一文が載っていましたので紹介します。

“みぎひだり、もつれもつれてあみつつも、めざすは強き一筋の縄”

幹事報告： 木宮幹事

なし

ニコニコボックス： 28日現在累計 550,400円

外山晴一君 石川先生卓話楽しみにしています

渕岡茂君 久しぶりにBOXと思いましてお金を入れようとしたら財布がありません。次回必ず持参します。社員旅行無事終了しました。あとは忘年会です。

今井克義君 尻の骨が割れた羽賀さん、ゴルフ人生も終りとか。おくやみ申し上げます。

芦田義重君 羽賀さん腰にケガをされたそうです。おだいじに!!ケ(毛)ガ無いとケガをするのかな?

山口竜二君 BOXに協力して

石月雅司君 BOXに協力して

イライラボックス： 28日現在累計 3,000円

羽賀一夫君 腰をケガしまして当分の間大事な事が出来なくなりました

卓 話：「何のために」 石川勝行会員

I 三条北ロータリークラブに入会して10年、会計の業界に入って20年余にもなろうとしている今日この頃、迷える会計の専門家及びロータリアンとして、何のために考えてみました。

II 項目

1) 経営は何(誰)のために

1. 昨今の景気低迷時に色々考えている経営者の皆さん何のために経営しているのでしょうか。～ある業界新聞より

(20人位) 会社は社長のため。

社長は自分の全ての能力と全ての時間、全ての財産を会社の経営に注ぎこんでいるし、日曜も祭日も無しで、家族を犠牲にして経営に当たっている。命がけでやっている。伸びる会社の社長は、このように会社は自分自身であり、会社は俺のものと堂々と言える。

こういう社長は大変忙しいから、口調は早口できびしい言い方が常。又、会社の損は自分自身の損ですから、ちょっとしたムダに対して大変きびしく指摘します。このため従業員から見た社長像は「いつも怒鳴り散らしている自分勝手なわがまま社長」となる。

例えば、社長が出勤してきたところ、いつもの商品が並べられていないので「なにをやっている、早く商品を並べなさい」と怒鳴る。店員が並べ始める。そこへ雨が降ってくる。「バカ者! なにをやっている。さっさとしまえ。」と大声で怒鳴る。店員は「社長の指示通りやっているのにどうして怒鳴られなければならないのか。」と憤慨する。

この例でいえば、誰が聞いても店員が間違っていることが解るが、内容が複雑になれば理解できなくなる。しかし、社長は一刻も早く商品をしまわせることが大事と考え、手短に命令するため、このような言い方になる。

このようなことが度重なると、「俺は奴隸でない。使い捨ての雑布でない！」その結果、従業員の退職発生となる。

(50人位) 会社は従業員のため。

ところが、会社を急成長させている社長の多くは、もう一つ大きな特徴を持っています。それは、従業員と飲みに行っては夢を語り、又、高い給料を払い幸せにしたいと考えている旨を話したり結婚記念日や子供の誕生日を覚え当日「今日は残業しなくて良いから」といった優しい言葉をかけたりする。

この事によって、従業員の退職が表面化しないで従業員の心にしまいこまれることになります。

こうして、社長の頑張りと従業員の我慢によって会社は成長し従業員も80人100人と増加しています。

(100人位) 会社は従業員のため。

ところが、だんだん社長と従業員の距離が広がってきます。実は一般的に肌の触れあいができるのは、一般的に50人位までといわれています。従って、従業員から見た社長はだんだん遠い存在となり雲の上の人となっていきます。しかし、社長の厳しさと怒鳴り声は変わりません。

従業員の心の中で均衡を保ってきた我慢が表面化し始め退職が発生します。こうなると、社長は「どうして定着率が悪いのか」と一つのことに行がつきます。「ここまで会社を成長させてきたのは、俺だけの力ではない。従業員を大事にしてやらなければならぬ」と。

社長は肌の触れ合いを大切にし裸のつき合いを積極的に実行し、怒鳴らなくなるし従業員がやる気を出し生き生きと仕事に打ち込める職場環境づくりに心がけるようになる。

(100人超) 会社はお客様のため

ところが、社長が最も信頼していた古参社員の辞表が発生する。(マネジメント経験不足や規定等の整備されわがままがきかなくなるため。) 社長から見れば「最も幸運になってもらいたい彼らが止めていく。彼らのため、会社を大きくしてきたのに。」と悩みます。

会社が成長すれば従業員も役員も成長しなければなりません。会社が従業員のためなら会社は成長させてはいけないわけです。

会社は全てお客様のため色々なことをやっているのであって従業員の福利厚生を充実させるのも、従業員のためでなく、従業員に気持ちよく働いてもらうことによってお客様により良い満足をして頂くためのものなのです。

2) 会計は何のために

1. 帳面をつけたり、決算書をつくるのは、経理担当者の自己満足のためでもなく、税務署のためでもありません。経営者、従業員、債権者、官庁その他利害関係者なのです。

企業が継続発展していくことを望んでいるのです。そのために、正しい会計報告が必要なのです。

2. 日本の会計基準は、世界に通じるのか。残念ながら、通じません。外国人が日本の会社の株式を購入するとき日本の会計基準に従った決算書を信用しておりません。現に、例えばアメリカ式に組み替え外国に報告している。確かに、諸外国間で各事情があるため会計処理に不統一が見られます。そのため国際会計基準委員会という世界団体が20年近く前から設立されていますが、日本は統